



## Estos son los propósitos de la reforma electoral presentada por Somos MX

Una serie de iniciativas impulsadas por colectivos ciudadanos propone replantear el funcionamiento de las instituciones encargadas de organizar los comicios



Por Joshua Espinosa



Las **propuestas** de **reforma electoral** han cobrado nueva relevancia en México ante los desafíos que enfrenta el **sistema democrático**.

El **colectivo** Somos México (**Somos MX**) propuso un **proyecto** que busca **replantear** el **funcionamiento** de las **instituciones electorales**, con el objetivo de robustecer la confianza ciudadana y actualizar las reglas de acceso al poder.

### Proteger la legitimidad y confianza en las elecciones

El **documento** elaborado por **Somos MX** parte de la premisa de que la **democracia** mexicana atraviesa una **etapa crítica**. Señala que la **falta de presupuesto** para las autoridades electorales y la relajación de las **reglas** de competencia han derivado en un **retroceso** de la **credibilidad** pública.

Uno de los **ejes** principales del **proyecto** es la restauración de la **legitimidad** de los comicios. La agrupación enfatiza que “*No se trata de recortar costos ni debilitar el financiamiento público a expensas de la equidad y la integridad de la competencia, sino de preservar la legitimidad de las elecciones y la confianza ciudadana en el sistema democrático*”.

La iniciativa de **Somos MX** se estructura en torno a **cinco** grandes **apartados**, todos relativos a la **autoridad electoral** administrativa. Estos ejes articulan tanto la detección de **problemas** actuales como las **soluciones** que podrían ser implementadas.



Al margen de la propuesta de **Somos MX**, la **Cámara de Diputados** recibió otra **iniciativa ciudadana**, esta vez impulsada por el colectivo **Salvemos la Democracia**. Ambas **organizaciones** son **independientes** y sus **proyectos** también lo son.

En el caso de **Salvemos la Democracia**, la propuesta adquirió relevancia al llegar al Congreso de la Unión con el **respaldo** legal del Instituto Nacional Electoral (**INE**). La iniciativa fue **validada** tras reunir **136 mil 875 firmas**, el 0,13 % de la **lista nominal**, según la notificación oficial del INE.

La propuesta de este colectivo plantea la **reforma** de **cinco artículos** de la **Constitución** relacionados con el **sistema electoral**. El contenido específico será revisado por las **comisiones legislativas** una vez que finalice el turno correspondiente, según lo explicó la presidenta de la Mesa Directiva, **Kenia López Rabadán**.

[Estos son los propósitos de la reforma electoral presentada por Somos MX - Infobae](#)